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Из открытого письма гражданам страны от г. А. Зюганова:
Покончить с антисоветизмом – 
обезоружить противников россии!

Уважаемые 
соотечественники! 
товарищи! ДрУзья!

Наша Отчизна столкнулась с гроз-
ным вызовом. У самых её границ полы-
хает братоубийственный военный пожар. 
«Западные партнёры», используя создан-
ную ими же ситуацию на Украине, обви-
няют в происходящем Россию, выстра-
ивают единый фронт против нашей 
страны. Их глашатаи открыто говорят о 
новой «холодной войне» и необходимо-
сти научить русских послушанию.

Можно констатировать, что экспе-
римент по встраиванию России в хвост 
американскому глобализму провалил-
ся. Не складывается и единая Европа от 
Лиссабона до Владивостока. О благоже-
лательном партнёрстве речь уже не идёт. 
США и Евросоюз всё более явно отказы-
вают Российской Федерации в праве на 
государственный суверенитет. Польша 
снова становится «коридором», через 
который угрозы ползут к нашим грани-
цам. Редкой агрессивностью и хамством 
натовских ястребов отличалась и послед-
няя Мюнхенская конференция.

В качестве оружия для борьбы с 
нашей страной, как и семь десятилетий 
назад, используется фашизм. Но в годы 
Второй мировой войны Советский Союз 
и буржуазные демократии смогли стать 
союзниками в борьбе против коричневой 
чумы. Теперь же ведущие западные госу-
дарства откровенно хватаются за нацизм 
ради достижения своих геополитических 
целей. При их покровительстве семена 
фашизма проросли ядовитыми всхода-
ми и на той земле, где тысячу лет назад 
сформировалась Киевская Русь, где нача-
лась общая история русских, украинцев и 
белорусов.

Нынешний острейший кризис в России 
сконструирован в цэрэушных «лабора-
ториях». Но он не мог случиться без 
пособничества доморощенных западни-
ков, поднявших три волны русофобии 
и антисоветизма. Первая уничтожила 
СССР и многовековое единение народов 
под крылом России. Вторая блокировала 
интеграционные процессы и похоронила 
попытки восстановить былое могущество. 

Третья привела к братоубийственной 
войне на Украине и открытому шантажу 
Российской Федерации со стороны Запа-
да, который уверовал, что смог наконец-
то припереть нашу страну к стенке. 

Несмотря на полученные трагические 
уроки, в России и сегодня уютно чувству-
ют себя антисоветчики разных мастей, 
наносящие удары по экономике, науке 
и образованию, историческому вели-
чию Отечества. В печатных изданиях, на 
экранах кино и телевидения регулярно 
появляются отвратительные поделки, 
марающие чёрной краской достижения 
советской эпохи, включая и Великую 
Победу.

Антисоветизм агрессивен, настойчив, 
изобретателен и потому заразен. Его 
бациллы побуждают власть стыдливо 
драпировать здание Мавзолея во время 
торжественных мероприятий на Красной 
площади. Ленинский Мавзолей – свиде-
тель великих событий – оказался скрыт 
от глаз граждан даже в священный день 
70-летия парада 7 ноября 1941 года. 9 мая 
2015 года, в день 70-летия Великой Побе-
ды, это не должно повториться вновь, 
ведь именно к подножию Мавзолея были 
брошены знамёна разгромленных гитле-
ровских полчищ. Его сокрытие в светлый 
День Победы откровенно оскорбительно 
для ветеранов – и живых, и уже ушедших 
от нас. Унижает оно и всех нас – прямых 

наследников героев-победителей.
Чтобы вывести Россию из кризиса, 

чтобы открыть перед нею новые гори-
зонты, необходимо осознавать единство 
нашей истории. Признавая это, прези-
дент В.В. Путин вполне закономер-
но предложил взять из прошлого всё 
лучшее. Патриарх Кирилл особо подчер-
кнул вклад и советских людей в развитие 
нашей страны. Когда приходит осознание 
столь важных истин, действовать нужно 
без промедления. И начать следует с 
институтов власти и её представителей. 
Червоточину антисоветизма в них нужно 
вытравливать решительно и бесповорот-
но.

Перед лицом внешней опасности 
наступает время признать всем: антисо-
ветизм есть форма русофобии, а воюю-
щий с советской историей — откровен-
ный враг России. Для антисоветизма есть 
только одно подходящее место – на свал-
ке разрушительных, тухлых и вредных 
идей. Они не должны отравлять нашу 
повседневную жизнь. Российскому обще-
ству нужно дышать чистым и свежим 
воздухом. Стране необходима здоровая 
атмосфера гордости за дела предков, 
веры в будущее, здоровая атмосфера 
созидания и прогресса!

 с уважением,
Геннадий зюганов

Уважаемые товарищи, 
дорогие ветераны!
23 февраля для новгородцев 

особый праздник.  в этот день 
мы не только славим защит-
ников отечества,   вспомина-
ем создание  красной армии, 
чествуем воинов советской 
армии и военно-морского 
Флота,  но мы  отмечаем еще 
очень важное для нас событие 
– именно 23 февраля 1944 года  
фашистские оккупанты были 
изгнаны с новгородской зем-
ли. Это был весомый вклад в 
великую Победу, 70-летие ко-
торой будет отмечать весь мир 
9 мая.

День защитника Отечества – это 
общенародный праздник в ряду 
наиболее почитаемых в стране дней 
воинской славы. Он неразрывно 
символизирует связь поколений и 
преемственность ратных традиций в 
верном служении  своему народу.

Сложные времена переживает 
сегодня страна. Но мы, коммунисты, 
верим в силу русского духа. Россия 
выйдет на новый курс. Россия выйдет 
на новый курс – курс развития, укре-
пления экономической, в том числе и 
оборонной мощи. Россия будет соци-
алистической!

 Поздравляю всех, кто защищал 
и сегодня защищает нашу великую 
Родину с Днем защитника Отечества! 

От всего сердца желаю вам и 
вашим близким мира, крепкого 
здоровья и долголетия, благополу-
чия, радости и добра! 

в.Ф. ГайДым, 
первый секретарь Новгородского 

обкома КПРФ, лидер фракции КПРФ 
в областной Думе
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Он проинформировал коллег о состояв-
шемся в Москве семинаре-совещании для 
руководителей региональных отделений 
КПРФ, в котором он принимал участие, озна-
комил с задачами, поставленными перед 

региональными организациями Центральным 
Комитетом. Среди них важнейшая – подго-
товка к очередной выборной кампании.

С докладом на тему  участия партийных 
отделений в предстоящей избирательной 

кампании в муниципальные органы власти 
выступила секретарь Новгородского обкома 
КПРФ О. А. Ефимова. Она подробно расска-
зала о современных реалиях политиче-
ской борьбы и особенностях предстоящих 
выборов в органы местного самоуправле-
ния. Доклад сопровождался демонстрацией 
графиков, диаграмм, образцов агитационно-
го материала.

С информацией о состоянии партийной 
дисциплины выступил председатель КРК 
Новгородского обкома КПРФ Э. К. Кнопп. Он 
обратил внимание на повышение ответствен-
ности секретарей райкомов за сбор членских 
взносов, сдачу статистических отчётов и 
выполнение других уставных требований.

Второй секретарь Новгородского обкома 
КПРФ В. П. Лоскутов  ознакомил участников 
семинара с итогами смотра-конкурса среди 
местных отделений КПРФ по Новгородской 
области.

В завершение семинара В.Ф. Гайдым 
отметил, что  в прошедшем году областное 
отделение КПРФ достигло неплохих резуль-
татов, особенно в росте партийных рядов. 
Он призвал  коллег не сбавлять оборотов, 
а, напротив, усилить свою работу по всем 
направлениям, учитывая изменение полити-
ческих условий в кризисной экономической 
ситуации.

Секретари партийных комитетов дали 
высокую оценку  проведенному семинару, 
оценив  полноту  и актуальность информа-
ции, подчеркнули, что подобное мероприя-
тие придает новые силы и желание работать.

ПАртИйнАя жИЗнь

 В конце своего выступления мэр заявил, 
что готов добровольно уйти в отставку, если 
он мешает проведению реформы местного 
самоуправления, предполагающей отмену 
прямых выборов градоначальника.

Но сделать это он собирается только 
после принятия в Устав города изменений, 
необходимых для осуществления реформы, 
и если политсовет регионального отделе-
ния «Единой России» посчитает, что его 
отставка необходима.

Этим своим заявлением мэр, видимо, 
ошеломил своих товарищей по партии из 
числа депутатов, т. к. фракция «ЕР» в пере-
рыве ушла на двухчасовое совещание. 

В итоге фракция «Единой России», кото-
рая полтора года активно критиковала все 
действия мэра, вдруг резко изменила свою 
позицию и проголосовала за  оценку «удов-
летворительно».

А вот позиция фракции КПРФ осталась 
неизменной. Её озвучила руководитель 

фракции О.А. Ефимова:
– Жаль, что у нас нет такого права 

принять отчёт к сведению, как это делается 
в субъекте. Учитывая всё вышесказанное, 
призываю всех работать вместе, консоли-
дированно, учитывая то непростое время, 
которое касается не только нашей экономи-
ки, но и политической ситуации. Фракция 
наша поставит удовлетворительную оценку 
работы мэра. 

Таким образом, фракция КПРФ в 
очередной раз показала, что не занимается 
политическими играми и в нынешних усло-
виях тяжелейшего экономического кризи-
са, действуя в интересах избирателей, 
занимается решением насущных городских 
проблем, а не закулисной борьбой за долж-
ности и ресурсы Великого Новгорода. 

вадим Бериашвили,
 депутат Думы Великого Новгорода 

(фракция КПРФ)

депутаты-коммунисты были последовательны

состоялся семинар для секретарей 

5 февраля прошло внеочередное заседание Думы великого новго-
рода. Депутаты заслушали отчёт мэра Юрия Бобрышева за 2014 год о 
результатах деятельности администрации великого новгорода, в том 
числе о решении вопросов, поставленных Думой.

7 февраля в офисе обкома кПрФ прошёл семинар для секретарей 
районных комитетов партии. открыл мероприятие первый секретарь 
новгородского обкома кПрФ в.Ф. Гайдым.

районных комитетов КПрФ Подведены итоги смотра-кон-
курса местных партийных отде-
лений новгородской областной 
партийной организации, опре-
делены лидеры по каждому из 
пяти направлений работы. 

Первый секретарь Новгородского 
обкома КПРФ вручил Почетные грамоты  
руководителям Боровичского, Холмско-
го, Пестовского Хвойнинского, Солецко-
го, Чудовского,  Крестецкого,  Батецкого 
райкомов КПРФ и Новгородского город-
ского комитета.

На снимке: Почетная грамота бюро 
обкома КПРФ вручается  второму секре-
тарю Боровичского райкома КПРФ.

вручены 
Почетные грамоты

в ПроДолжение темы
Руководитель регионального отде-

ления партии Елена Писарева сообщила 
журналистам, что решение президиума 
политсовета партии «ЕР» звучит следу-
ющим образом: «Принять информацию 
к сведению и поддержать Юрия Бобры-
шева в его решении уйти в отставку».

«Никаких временных рамок обозна-
чено не было. Мы должны ещё раз 
обсудить этот вопрос и принять окон-
чательное решение. Чтобы было всем 
понятно: я продолжаю работать», – 
заявил мэр Великого Новгорода Юрий 
Бобрышев на своем официальном 
сайте.

Депутат Думы Великого Новгорода 
фракции КПРФ Вадим  Бериашвили подал 
депутатский запрос в трудовую инспек-
цию с требованием проверить законность 
действий руководства одного из новго-
родских магазинов «Магнит» в отношении 
беременной работницы.

Дело в том, что обратившаяся к депу-
тату беременная  молодая женщина, рабо-
тающая в магазине «Магнит» продавцом-
кассиром, пожаловалась на незаконное 
сокращение её заработной платы в связи 
с переводом на лёгкий труд по беремен-
ности.

По трудовому законодательству рабо-
тодатель не имеет права снижать зарпла-
ту в таких случаях.

Кроме того, по словам женщины, 
руководство магазина требовало от неё 

выполнять даже тяжёлую работу по 
разгрузке товара, несмотря на наличие 
справки от врача, рекомендующей ей 
только лёгкий труд.

Как говорит будущая мама, директор 
магазина ни о какой справке и слышать не 
хотел, настаивая, что беременная должна 
выполнять любую тяжёлую работу нарав-
не со всеми. В противном случае, по ее  
словам , он угрожал увольнением.

Вадим Бериашвили так прокомменти-
ровал эту ситуацию:

 – Сейчас на всех уровнях власти, начи-
ная с президента, много говорится о необ-
ходимости стимулировать рождаемость, 
поддерживать семьи с детьми и т. д. Это 
и не мудрено, ведь в России и в частно-
сти в нашей Новгородской области ситу-
ация с демографией весьма печальна. Мы 

вымираем. И в 2014 году население нашей 
области опять сократилось.

В такой ситуации в России не долж-
но быть более важных для государства 
и общества людей, чем матери, и те, кто 
готовится ими стать. С них все – и чинов-
ники, и депутаты, и работодатели – должны 
пылинки сдувать, создавать максимально 
благоприятные условия. Но, к сожалению, 
не все это понимают. Как будто у этих 
людей у самих нет матерей, жён и сестёр.

Я подготовил депутатский запрос и 
направил его в инспекцию труда Новго-
родской области. Надеюсь, что инспек-
ция тщательно расследует ситуацию и, в 
случае подтверждения нарушений трудо-
вого законодательства, примет все необ-
ходимые меры для привлечения виновных 
к ответственности. 

КПРФ всегда помогала и будет помо-
гать людям труда, поэтому в случае нару-
шения своих прав наёмный работник 
всегда может рассчитывать на поддержку 
депутатов, представляющих коммунисти-
ческую партию, – сказал Вадим Бериаш-
вили.

У будущей мамы есть защита

Фракция КПрФ 
за индексацию едК
Фракция кПрФ в новгород-

ской областной Думе настаи-
вает на индексации в размере 
реальной инфляции.

На январском заседании Новгородской 
областной Думы было принято решение 
установить индексацию единых денеж-
ных выплат и единых денежных компен-
саций для льготных категорий населения 
в размере 5,5%. Фракция КПРФ проголо-
совала против такого решения, требуя 
индексации на уровне инфляции.

Руководитель фракции КПРФ В. Ф. Гайдым 
считает, что депутаты-коммунисты не могут 
поддержать индексацию выплат на уровне 
5,5% в условиях, когда реальная инфляция 
существенно выше этой цифры. В результа-
те такой неполноценной индексации и без 
того невысокий уровень жизни льготников 
снизится.

Кроме того, фракция КПРФ проголосо-
вала против поправок в областной закон 
об условиях контрактов с сити-менеджера-
ми. Такую позицию фракции В. Ф. Гайдым 
объяснил тем, что коммунисты выступают 
за прямые выборы Глав муниципалите-
тов, поэтому последовательно голосуют 
против любых поправок и законопроектов, 
связанных с так называемыми сити-менед-
жерами. 

новгородский депутат-коммунист добивается соблюдения прав бе-
ременной работницы сетевого магазина.

Против 
«энергетиков»

3 февраля депутат Думы ве-
ликого новгорода фракции 
кПрФ вадим Бериашвили по-
бывал в «новгородском стро-
ительном колледже», где про-
вёл встречу со студентами. 

Темой встречи стали энергетические 
и тонизирующие напитки, за ограничение 
торговли которыми в Новгородской обла-
сти борется наш депутат.

Он рассказал студентам о своих иници-
ативах по полному запрету торговли алко-
гольными энергетическими напитками и 
ограничению торговли безалкогольными 
«энергетиками» для несовершеннолетних 
и почему считает необходимым введение 
таких ограничений.

Депутат предложил студентам строи-
тельного колледжа задуматься: согласны 
ли они ценой своего здоровья обеспечи-
вать прибыль тем, кто производит и прода-
ёт «энергетики».

Врач из Новгородского наркологическо-
го диспансера Олег Владимирович Ерёмин 
объяснил студентам, какой вред нано-
сят «энергетики» их здоровью и к каким 
последствиям это может привести.

В мероприятии приняли участие более 
100 студентов.
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ПАртИйнАя жИЗнь

действовать решительно, 
чтобы остановить кризис! 

Экономический кризис в России вновь 
усиливается, затрагивая каждого её граждани-
на. Правительство демонстрирует очевидную 
неспособность остановить разрушительные 
процессы. В российской экономике хозяйнича-
ют финансовые спекулянты. За прошедший год 
рубль обесценился по отношению к доллару на 
42%. 

Сегодня жителям России упорно навязыва-
ют мысль о том, что источником всех бед стали 
резкое падение цен на нефть и экономические 
санкции со стороны США и Евросоюза. Однако 
не стоит забывать, что Россия не единственная 
страна, бюджет которой зависит от нефтегазо-
вых поступлений. Но ни в одной из этих стран 
курс национальной валюты не снизился более 
чем на 13%. И только рубль продемонстриро-
вал катастрофическое падение.

Нужно говорить прямо: главные источники 
российского кризиса имеют внутреннее проис-
хождение. Ещё полвека назад наша страна 
удивляла мир выдающимися успехами и темпа-
ми научно-технического прогресса. Сегодня в 
России утвердилась модель сырьевой эконо-
мики, характерная для зависимых и слабо-
развитых государств. Эта уродливая модель 
порождена либеральным курсом, господствую-
щим в стране последние десятилетия. Именно 
его настойчиво реализует крупная российская 
буржуазия, тесно спаянная с транснациональ-
ным финансовым капиталом. Вот где необхо-
димо искать главную причину бедственного 
положения России.

Тот, кто игнорирует опыт других, должен 
учиться хотя бы на своих ошибках. Уже 
предельно ясно: успешно бороться с кризисом 
можно лишь эффективными методами госу-
дарственного регулирования. Однако прави-
тельство и Центральный банк не умеют и не 
желают выйти за рамки догм либерального 
фундаментализма. По сути, именно их полити-
ка способствует бегству капиталов из России.

Повышение курса иностранной валюты, при 
всех его издержках, могло бы открыть неко-
торые возможности для роста отечественного 
производства. Однако размер ключевой ставки 
ЦБ закрыл предприятиям доступ к кредитам, 
поставил многие из них на грань краха.

Международные резервы России тают на 
глазах. Не так давно они доходили до 600 млрд   
долларов. В начале января текущего года они 
уменьшились до 378 миллиардов и продолжа-
ют таять. 

Государственные финансы тем временем 
трещат по швам. Готовится сокращение расхо-
дов федерального бюджета как минимум на 
10%. За неспособность власти провести модер-
низацию экономики и соскочить с нефтяной 
иглы расплачиваться придётся миллионам 
трудящихся. Жертвами грядущего секвестра 
расходов станут реальный сектор экономики и 
социальная сфера. Повальное закрытие учреж-
дений образования и здравоохранения уже 
происходит. Под сокращение попадают тысячи 
учителей и врачей. Намечены массовые уволь-
нения в госкорпорациях — до 25% работников.

Зависимость России от импорта делает неиз-
бежным рост цен на товары и услуги, включая 
продовольствие, лекарства и другие предметы 
массового спроса. Розничные цены растут на 
все виды товаров, в том числе и отечественную 
продукцию. На этом фоне крайне вызывающе 
выглядят многомиллионные доходы руково-
дителей государственных корпораций. Даже в 
таких странах, как США и Франция, правящие 
круги пошли на ограничение непомерных аппе-
титов крупной буржуазии. В условиях кризиса 
там увеличиваются налоги на сверхдоходы. В 
России же власти по-прежнему считают невоз-
можным даже введение прогрессивной шкалы 
налогообложения.

Власти неустанно твердят о необходимо-
сти комплексной государственной поддержки 
малого предпринимательства. Но на деле его 
представителей продолжают грабить. Министр 
финансов Силуанов заявляет о намерениях 
правительства увеличить налоговую нагрузку 
на малый и средний бизнес. 

Экономический курс правительства упрямо 
продолжает гнать страну по пути в пропасть — 
к финансовому и экономическому краху. И не 
случайно последний Гайдаровский форум обна-
жил всю пустоту мысли либеральной элиты.

Антикризисный план правительства, пред-
ставленный в Государственной Думе вице-
премьером И.И. Шуваловым, свидетельствует 
о беспомощности власти перед лицом нарас-
тающих угроз. Коррупция поразила все орга-
ны управления. Правоохранительная система 
нередко обслуживает казнокрадов, воров и 
проходимцев. Повсеместно расцвели некомпе-
тентность и непрофессионализм.

Президиум Центрального Комитета КПРФ 
крайне обеспокоен сложившимся положением 
дел. Главная угроза для России – продолжение 
либерального курса, основанного на рекомен-
дациях института Гайдара и Высшей школы 
экономики. В трудные исторические моменты 
особенно важно нацелить экономику и финан-
сы на спасение страны, а не на служение целям 
извлечения прибыли. Такой крайне ответствен-
ный момент настал.

Кризис ещё можно остановить. Отвечаю-
щее национальным интересам правительство 
обязано обеспечить рост промышленного и 
сельскохозяйственного производства. В числе 
других мер оно призвано:

– установить государственный контроль над 
валютными операциями и банковской системой 
в целом. Национализировать ведущие банки. 
Вменить в обязанность экспортёрам сырья 
продавать не менее 50% валютной выручки 
государству;

– поставить Центральный банк на службу 
интересам России. Обязать его ввести целе-
вое кредитование реального сектора экономи-
ки. Понизить ключевую ставку до официально 
установленного уровня инфляции. Устано-
вить контроль с участием Счётной палаты над 
фактическим использованием выделяемых 
кредитных ресурсов;

– провести масштабную деофшориза-
цию. Вернуть в Россию не только прибыли, 
но и активы. Ввести запрет на трансграничное 
движение капитала. Установить мораторий 
на выплаты по внешним кредитным обязатель-
ствам до полной отмены международных санк-
ций;

– осуществить немедленный выход 
из Всемирной торговой организации. «Взять 
на государственный буксир» экономику, проло-
жить ей путь к высоким технологиям на осно-
ве новейших достижений фундаментальной 
и отраслевой науки;

– национализировать нефтегазовый 
комплекс и другие сырьевые отрасли. Увязать 
доступ к природным ресурсам с заказами для 
отечественной промышленности. Гарантиро-
вать мораторий на рост тарифов на продукцию 
естественных монополий. Обеспечить госу-
дарственное регулирование цен на горюче-
смазочные материалы;

– с целью наполнения бюджета установить 
государственную монополию на производство 
и реализацию спиртсодержащей продукции;

– безотлагательно ввести контроль над 
ценами на товары первой необходимости, 
входящие в перечень прожиточного минимума;

– создать государственный сектор торговли 
с целью обеспечения конкуренции с частными 
торговыми компаниями;

– создать крестьянам – производителям 
сельхозпродукции условия для её продажи 
на специализированных городских рынках для 
повышения их финансовой обеспеченности 
и роста сельскохозяйственного производства;

– установить прогрессивный налог на сверх-
доходы.

КПРФ активно ведёт пропаганду своей 
программы преодоления кризиса и настаи-
вает на смене курса. С целью осуществления 
назревших преобразований мы выступаем за 
формирование правительства народного дове-
рия. Партия вместе со своими союзниками гото-
ва рекомендовать лучшие профессиональные 
кадры на любые посты в управлении народным 
хозяйством.

Во имя преодоления экономического кризи-
са коммунисты готовы объединить усилия со 
всеми патриотическими и прогрессивными 
силами России. Мы действуем ради спасения 
страны, ради российского народа, который 
достоин лучшего настоящего и великого буду-
щего!

 Г.а. зЮГанов,
Председатель ЦК КПРФ

заявление ПрезиДиУма Цк кПрФ

Фракция кПрФ Думы великого 
новгорода открыла обществен-
ную приемную для консультаций 
по вопросам в сфере жкХ.

Разобраться в квитанциях по оплате 
за «коммуналку». Разъяснить порядок 
утверждения размера платы за содержа-
ние и ремонт общедомового имущества. 
Рассказать о новой системе оплаты за 
капитальный ремонт. Получить ответы на вопросы, связанные с жилищным 
законодательством и сферой ЖКХ, можно в  нашей общественной приемной 
каждую среду с 11.00 до 13.00 
по адресу: г. великий новгород, ул. октябрьская, д. 10. 
 (конт. тел. 797-091). 

в течение февраля новгород-
ский обком кПрФ проводит сбор 
гуманитарной помощи для дет-
ского дома, расположенного в 
луганске.

Принимаются детская одежда, 
игрушки, школьные принадлежности 
и другие вещи, которые необходимы 
детям. 

Сбор проводится в помещении Новго-
родского обкома КПРФ по адресу: г. 
Великий Новгород, ул. Октябрьская д. 10. 

время работы: с 09.00 до 17.00 в 
рабочие дни, обед 13.00-14.00.

 контактный телефон: 79-70-91

Открыл семинар Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.  Он же  выступил с докладом на 
тему «О политической ситуации в России и задачах партии на современном этапе».

– Доклад Геннадия Андреевича был как всегда интересен глубокой аналитикой 
происходящих в мире и в России событий, – сказал Валерий Гайдым. – Очень интересны 
и полезны были выступления руководителей крупных хозяйственных объединений и мэра 
Новосибирска Локотя.

Детально обсуждалась сложная внешнеполитическая ситуация, в которой оказалась 
Россия, обстановка на Украине. Отмечалась активная работа КПРФ по сбору и отправке 
гуманитарной помощи жителям Новороссии.

Было отмечено, что в условиях усугубления экономического кризиса нужно присталь-
ное внимание уделять социальным вопросам, защите интересов простых людей.

В ходе семинара были подведены итоги работы региональных отделений КПРФ по 
итогам 2014 года. По ряду показателей в числе лучших было отмечено  Новгородское 
областное отделение КПРФ. 

Были поставлены задачи на 2015 год,  названы необходимые меры по укреплению 
региональных отделений КПРФ, улучшению партийной дисциплины.

в новом году –
новые задачи

в Подмосковье прошел двухдневный семинар-совещание для ру-
ководителей комитетов региональных отделений кПрФ, в котором 
приняли участие и  руководители новгородского областного отде-
ления кПрФ, кандидаты в члены Цк кПрФ валерий Гайдым и ольга 
ефимова.

Поможем детскому дому в Луганске!

Консультируем бесплатно!
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Сделав глубокий прорыв в районе 
озера Ильмень в августе 1941 года, фаши-
сты создали реальную угрозу частям 11-й 
армии. Дивизионный комиссар И. В. Зуев 
проскочил на машине к Старой Руссе через 
мост, охваченный пламенем, остановил 
отступающую артиллерийскую батарею, 
приказал развернуть орудия, и бойцы 
прямой наводкой стали разить фашистов.

   У стен древнего Новгорода 24 августа 
1941 г. политрук танковой роты Александр 
Константинович Панкратов в трудную 
минуту боя бросился к вражескому пуле-
мету и своей грудью перекрыл смертонос-
ный огонь, дав возможность бойцам своей 
роты выполнить боевую задачу. За свой 
подвиг он удостоен высокого звания Героя 
Советского Союза.

В октябре 1941 г. фашисты пошли в 
атаку, а впереди себя пустили пленных. 
Как быть? И тогда комиссар 898-го стрел-
кового полка политрук Колесниченко и 
инструктор по пропаганде полка подня-
лись впереди своих бойцов и без выстре-
лов устремились навстречу врагу. Фашисты 
были ошеломлены контратакой и в панике 
повернули назад. Наши воины отбили  не 
только всех пленных, но  и орудия.

Политрук роты 154-й морской стрел-
ковой бригады мичман Сергей Николае-
вич Васильев в наступательном бою под 
деревней Верхняя Сосновка 22 февраля 
1942 г. повел в атаку роту моряков и лично 
уничтожил 25 гитлеровцев. С. Н. Васильев 
посмертно удостоен звания Героя Совет-
ского Союза.

Среди прославленных летчиков фрон-
та – Героев Советского Союза – почет-
ное место занимает военный комиссар 
эскадрильи бомбардировщиков Григорий 
Таряник. На Северо-Западном фронте он 
совершил со своей эскадрильей 90 выле-
тов.

Особое место в работе политуправле-
ния фронта занимала печатная и устная 
пропаганда и агитация. За два года 
и четыре месяца фронт издал 830 листо-
вок, памяток, брошюр общим тиражом 
18млн экземпляров. Печатали их на своей 
передвижной фронтовой полиграфиче-
ской базе.

Много издавалось памяток по военно-
технической пропаганде: «Использовать 
мощь пехоты», «Минометы в наступле-
нии», «Уязвимые места немецких танков»,  
«Как отражать танковые атаки», «Ни шагу 
без разведки», «Умей строить дороги в 
лесу и на болотах» и т. д. Эти листовки 
были хорошим пособием и для командиров 
в обучении своих подразделений.

Большой популярностью пользовались 
у воинов листовки,  посвященные героям 
фронта: «Отважный снайпер Калыков», 
«Советский ас» (о летчике Ф. И. Шинка-
ренко), «Три тарана летчика Б. Ковзана» и 
т. д.  Для листовок использовались факты 
из фронтовой жизни, имевшие обществен-
ное значение.

На нашей земле, временно захвачен-
ной врагом, действовали многочислен-
ные партизанские бригады и отряды. 
За первый же год борьбы партизаны истре-
били около 22 тыс. гитлеровцев, пустили 
под откос 91 железнодорожный состав, 
уничтожили 51 склад, 860 автомашин, 
22 самолета и взорвали 24 моста. Парти-
занами было освобождено из плена 
480 бойцов и командиров, более 6 тыс. 
военнослужащих переправлено через 
линию фронта в расположение советских 
войск. В тяжелые дни блокады Ленингра-
да партизаны отправили через фронт обоз 
с продовольствием для трудящихся голо-
дающего города.

Нужно сказать, что до 1942 г. парти-
занские бригады еще были малочисленны, 
в каждой из них насчитывалось от 400 до 
500 бойцов. Лишь 2-я партизанская брига-
да имела более двух тысяч человек. Ею 
командовал легендарный герой – старший 
батальонный комиссар Николай Григо-
рьевич Васильев, который до войны в 
Новгороде возглавлял Дом Красной Армии 
(потом – ДК им. Васильева). Это был один 

из самых талантливых партизанских вожа-
ков. Николаю Григорьевичу было присвое-
но звание Героя Советского Союза.

Особое значение имело распростра-
нение листовок среди партизан. В них 
печатались наиболее важные сообщения 
Совинформбюро, обращения к населению 
усилить борьбу с фашистскими захватчи-
ками.

Политуправление вело большую рабо-
ту и среди войск противника. Отдел распо-
лагал довольно мощной полиграфической 
базой на автомобилях, была организо-
вана антифашистская школа. Многие ее 
выпускники после окончания войны стали 
партийным активом в Германской Демо-
кратической Республике.

Наши специалисты, в совершенстве 
знающие немецкий язык,  включались 
в радиосеть противника и вступали в 
разговор с немецкими радистами, сооб-
щая немецким радистам те или иные 
новости, в распространении которых мы 
были заинтересованы.    Была развернута 

широкая работа среди немецких солдат и 
в партизанских бригадах. Политработни-
ки, посланные в бригады, отлично знали 
немецкий язык и великолепно выполняли 
порученное им дело.

Антифашисты Ахаммер, Веркель, 
Эмпер, Гольм, Зангер  вели радиопереда-
чи на мощных радиоустановках, которые 
располагались на переднем крае. Против-
ник яростно обстреливал места, откуда 
шла передача. В этих случаях наши агита-
торы на специальных блоках поднимали 
огромный портрет Гитлера, и фашистам 
приходилось прекращать обстрел...

При политуправлении  Северо-Запад-
ного фронта работало  и звено агитса-
молетов ПО-2, с мощными говорящими 
установками. Обычно на этих самолетах 
дикторы летали с наступлением темноты, 
и текст выступления был предельно крат-
кий. На солдат противника производила 
огромное впечатление внезапно разда-
ющаяся с неба речь на чистом немецком 
языке, призывающая их к борьбе против 

фашистов.
Фронт располагал обширной сетью 

красноармейских газет. Наша фронтовая 
газета «За Родину» печаталась в специ-
альном поезде, оснащенном полиграфи-
ческим оборудованием. В этом же поез-
де, в вагонах, размещались и сотрудники 
газеты. 

Большинство журналистов, писателей 
и поэтов были членами Коммунистической 
партии, они на своих постах честно и само-
отверженно выполняли долг перед Роди-
ной и партией.

Задача политорганов фронта заключа-
лась в том, чтобы воспитывать ненависть 
к врагу. 

Освобождение новгородских сел и 
городков давало  для этого очень яркие 
факты. Например, пройдя с боями через 
освобожденные ими Демянский, Лычков-
ский и другие районы и увидев своими 
глазами обесчещенный и разоренный 
фашистскими извергами край, наши войска 
по-другому стали воспринимать всю рабо-
ту партийных организаций фронта.

Из 280 освобожденных населенных 
пунктов более 200 были сожжены или 
разрушены. Многие жители освобожден-
ных районов были увезены в гитлеровскую 
Германию в фашистское рабство. Все это 
видели воины фронта.   Политуправле-
ние оперативно собирало все материалы 
о зверствах и злодеяниях гитлеровцев, 
немедленно издавало листовки, бюллете-
ни, чтобы вооружить агитаторов факта-
ми совершенных гестаповцами зверств, 
проводило беседы, митинги.

В политуправление поступало много 
личных дневников, фотоснимков и писем 
пленных или убитых фашистских солдат и 
офицеров, где часто с особым цинизмом 
описывались их «подвиги». Все эти доку-
менты  коммунисты широко использовали в 
политической работе среди воинов фронта.

В старинных русских легендах сохрани-
лись сказания о живой воде, дающей силу 
ослабевшим в борьбе. Такой «живитель-
ной водой» в годы Отечественной войны 
было задушевное и пламенное больше-
вистское слово фронтовых коммунистов. 
Политработники Северо-Западного фрон-
та с честью выполнили свой долг перед 
Родиной, и словом и делом обеспечивали 
достижение победы над врагом    

В статье использованы воспомина-
ния участников Великой Отечествен-
ной войны, в т. ч. генерал-лейтенанта 
Ф. Я. Лисицына.

 К 70-ЛетИю веЛИКой ПоБедЫ

Комиссары северо-Западного фронта
   в отечественной войне героизм был массовым. и среди героев 

фронта почетное место занимали герои-коммунисты, герои-комсо-
мольцы, герои-политработники. они всегда и во всем показывали 
пример.



5
19 февраля 2015 г.

Об этом говорится в послании прези-
дента к участникам международной науч-
ной конференции «Ялта 1945» в Крыму.

Международная научная конфе-
ренция «Ялта 1945: прошлое, настоя-
щее, будущее», посвященная 70-летию 
Ялтинской встречи стран-лидеров анти-
гитлеровской коалиции – СССР, США 
и Великобритании, открылась в среду 
в Ливадийском дворце в Крыму.

– На наших глазах разворачивается 
кампания по пересмотру итогов Второй 
мировой войны. Уменьшается вклад 
Красной Армии в Великую Победу. Эти 
обстоятельства не могут оставить нас 
равнодушными и безучастными. Мы 
должны твердо противостоять любым 
попыткам фальсификации исторических 
фактов, защищать правду о минувшей 
войне,– отмечается в приветственном 
слове президента РФ.

В нем также говорится, что необхо-
димо «использовать в полной мере пози-
тивный опыт, который был накоплен 
странами-союзницами в годы Второй 
мировой войны». Глава государства 
назвал итоги Ялтинской конференции 
1945 года «бесценным наследием, в кото-
рых воплотился дух международного 

сотрудничества и истинного союзниче-
ства».

Ялтинская конференция руководите-
лей США, СССР и Великобритании имела 
большое историческое значение. Она 
явилась одним из крупнейших между-
народных совещаний военного времени, 
важной вехой сотрудничества держав 
антигитлеровской коалиции в ведении 
войны против общего врага.

В Ливадии состоялась торжествен-
ная церемония открытия памятника 
лидерам стран антигитлеровской коали-
ции – участникам Ялтинской конферен-
ции 1945 г.

Композиция весом 10 тонн, выпол-
ненная Зурабом Церетели, изображает 
Иосифа Сталина, Франклина Рузвельта 
и Уинстона Черчилля.

Председатель Госдумы РФ Сергей 
Нарышкин отметил важность приня-
тых 70 лет назад решений, благодаря 
которым был сформирован новый мир 
глобальной безопасности. По его словам, 
открываемый сегодня памятник – это 
дань памяти важным событиям, «напо-
минание тем циничным заявлениям 
политиков, которые, спекулируя на теме 
Второй мировой войны, предают память 

тех, кто погиб в плену концентрационных 
лагерей, в тылу, на полях сражений».

По первоначальному замыслу Цере-
тели 10-тонную скульптуру планирова-
лось установить в Ливадии к 60-летию 
Ялтинской конференции. Однако ряд 
крымских отделений украинских поли-
тических партий обратились к прези-
денту Виктору Ющенко, спикеру 

Верховного Совета Украины Владими-
ру Литвину, премьер-министру Юлии 
Тимошенко с требованием не допу-
стить установки памятника «Большой 
тройке», поскольку «Сталин вопло-
щает для украинцев, крымских татар 
и многих других народов преступный 
террористический режим, уничтожив-
ший миллионы людей».

Острейшая проблема эта отнюдь не 
регионального, а общегосударственного 
характера. Те, кого страшные годы войны 
лишили нормального детства, сегодня 
снова нуждаются в защите. Только не от 
врагов и оккупантов, а от антисоциальной 
политики действующих властей. 

«Дети войны» достойны лучшей жизни. 
Это они построили школы, больницы, заво-
ды и предприятия, подняли нашу страну 
из руин, превратили ее в мощное госу-
дарство, но сегодня они живут буквально 
впроголодь, не имеют денег на лекарства, 
из последних сил отбиваются от все возрас-
тающих тарифов ЖКХ. Об этом на массовой 

акции протеста в Москве говорила предсе-
датель Московского областного региональ-
ного отделения общероссийского движения 
«Дети войны» Наталья Еремейцева.

Чтобы облегчит жизнь людям этого поко-
ления, хотя бы отчасти отметить их заслуги, 
КПРФ предложила Государственной Думе 
закон, который устанавливает для граж-
дан, родившихся в 1928–1945 годах, специ-
альный статус «дети войны». Этот статус 
предусматривает надбавки к пенсиям, 
льготы по оплате коммуналки и лекарств. 
В общем, ничего сверхъестественного. Будь 
пенсии в нашей стране достойными, соци-
альное обеспечение действенным, а плата 

за квартиру или автобус, как в советские 
времена, копеечной, возможно, никакой 
специальный статус и не потребовался бы. 
Но в нынешних условиях жизнь миллионов 
«детей войны», без преувеличения, невы-
носима.

Казалось бы, те представители партии 
власти, что в канун каждого 9 Мая и 
юбилейных дат советских побед в Вели-
кой Отечественной войне говорят высокие 
слова о патриотизме, должны озаботить-
ся такой нестерпимой ситуацией. Но куда 
там! Когда в ноябре минувшего года зако-
нопроект КПРФ был вынесен на голосова-
ние, парламентское большинство в лице 
«Единой России» его проигнорировало. 

В минувшую субботу по инициативе 
коммунистов состоялась всероссийская 
акция в поддержку этого законопроекта. Не 
только «дети войны», но и представители 
других поколений выразили возмущение 
циничным поведением партии власти. 

«Мы не просим милостыню. Верните 
нам должное!», «Исаев! Отдай мне свою 
зарплату в 250 тысяч рублей и забери мою 
пенсию в 6126 рублей» – с такими плаката-
ми пришли участники митинга-собрания в 
Оренбурге.

Очевидно, имеется в виду один из высо-
ких функционеров «Единой России», пред-
седатель думского комитета по социальным 
вопросам Андрей Исаев. Именно он объяс-
нял, почему закон коммунистов «непри-
емлем». Мол, нет на него денег. Так что 
единороссы предлагают признать «детьми 
войны» только тех, кто родился в 1941–
1945 годах и потерял на войне родителей. 
Иными словами, родившийся годом раньше 
военный сирота или ребенок довоенного 
года рождения, чье детство прошло в окку-
пации или под бомбами, в непосильной 
работе в тылу, ни на что не имеет права 
рассчитывать. 

На сегодняшний день законодатель-
ные акты о «детях войны» приняты в 16 
российских субъектах Федерации. Законы 
эти очень разные. Где-то «дети войны» 
получили более или менее реальные льго-
ты, в других регионах все ограничилось 

формальностью – «корочкой» да памятным 
знаком. В большинстве же, как видим, даже 
символического внимания этому поколению 
не оказано. И в этом вновь проявляется 
позиция центральной власти.

«Цель сегодняшней акции – заставить 
правительство Российской Федерации в 
кратчайшие сроки дать положительное 
заключение на вновь внесенный фракци-
ей КПРФ закон о «детях войны», – заявил 
первый секретарь Ростовского обкома 
КПРФ Николай Коломейцев.

«Дети войны» Старооскольского мест-
ного отделения считают, что кардиналь-
но решить наши проблемы можно только 
с помощью федерального закона, в котором 
необходимо отразить в том числе: льготные 
условия на приобретение путевок санатор-
но-курортного лечения и лекарственного 
обеспечения, бесплатный проезд в город-
ском и пригородном общественном транс-
порте, льготы по коммунальным платежам, 
увеличение пенсии до двух прожиточных 
минимумов. «Терять нам нечего! Отсту-
пать – некуда! Только вперед!» – говорит-
ся в резолюции митинга в Старом Осколе 
Белгородской области.

«Моя бабушка Лидия Васильевна роди-
лась в августе 1938 года. Когда началась 
война, ей не было и 4 лет. Ее отец, мой 
прадедушка, Василий Ксенофонтов ушел 
на фронт добровольцем в первые дни 
войны. Тяжело пришлось их семье, пото-
му что они остались без кормильца. Труд-
но было выжить в те суровые годы семье, 
в которой было четверо детей. Старшему 
брату моей бабушки было шесть с полови-
ной лет. Вся мужская работа легла на его 
плечи. В самом конце войны в их дом 
пришла похоронка, в которой сообщалось, 
что отец погиб смертью храбрых, защищая 
Родину. Первые послевоенные годы тоже 
были нелегкими», – написала в своем сочи-
нении школьница Кристина.

Но по логике Андрея Исаева и его одно-
партийцев такие, как Лидия Васильевна, 
ее брат и еще миллионы россиян, приняв-
ших на себя тяготы военного лихолетья, не 
«дети войны» и льгот и помощи не заслу-
жили.

Всего 13 голосов в конце прошлого 
года не хватило, чтобы закон был принят. 
Возможно, хотя бы у «чертовой дюжины» 
думских единороссов проснется совесть?

е. Юрьева

ПАмять

«терять неЧего, отстУПАть – неКУдА!»
вот уже который год коммунисты, наши единомышленники из обще-

ственных движений, просто все нормальные и уважающие себя люди 
требуют принять закон о «детях войны», подготовленный кПрФ. что-
бы наши матери и отцы, детство которых пришлось на годы величай-
шего и тяжелейшего испытания – на великую отечественную, полу-
чили давно заслуженную ими долю забот и внимания. чтобы их права 
защищал закон! чтобы им не приходилось унижаться перед чиновни-
ком, выпрашивая себе льготу. 

Путин призвал твердо противостоять попыткам 
Президент россии владимир Путин призвал твердо противостоять 

любым попыткам фальсификации исторических фактов, защищать 
правду о второй мировой войне. 

 массовая акЦия: «Дети войны» Достойны лУчшей жизни

фальсификации истории
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 оБрАЗовАнИе

8 Февраля – День российской наУки

геннадий Зюганов: «Половина коллектива 
Билла гейтса – русские математики»

во времена ссср у нас были созданы великолепные научные шко-
лы, и каждое третье мировое открытие делали именно советские уче-
ные.

Советская наука по праву считалась 
одной из сильнейших в мире. Сегодня же 
наука в нашей стране влачит просто жалкое 
существование.

В 30-е гг. было создано около сотни 
педагогических институтов, а вот сегод-
ня под эгидой Ливанова в России их оста-
лось 43, причем из них 30 признаны неэф-
фективными.

Вот он заявляет, что на всю Сибирь 
и Дальний Восток осталось всего два 
эффективных пединститута… Интересно, 
а кто же завтра будет учить детей?

Какой опыт у нас вместе с Ливановым? 
«Роснано» – это просто криминальная 
контора, которая несет только одни убыт-
ки. Про «Сколково», эту «черную дыру» 
российского бюджета, без юмора уже никто 
и не говорит. ЕГЭ плодит неврастеников 
и бездарных детей, которые займут место 
талантливых людей…

А ведь без умного и образованно-
го населения страны, без регулирова-
ния цен на тарифы, без нормальной 
банковской системы, без национализации 

минерально-сырьевой базы, без поддержки 
талантливых людей, без поддержки малого 
и среднего бизнеса мы не выйдем из того 
тупика, в который нас загнали!

Вот нам сейчас говорят, дескать, мала 
эффективность науки. Но ведь эффектив-
ность можно замерить только по результа-
ту практического внедрения открытий!

И где же внедрять эти открытия? 
В разгромленной промышленности? В почти 
уничтоженном ВПК?

Поэтому за последние годы почти 
1 миллион 250 тысяч ученых уехали рабо-
тать за границу! Да, многие из них готовы 
вернуться, если у нас будут созданы усло-
вия для достойной жизни и нормальной 
научной работы.

Ровно половина коллектива Билла Гейт-
са – русские математики, которые сдела-
ли его самым богатым человеком мира, 
а корпорация «Боинг» тоже наполовину 
использует наших инженеров и конструк-
торов!

А вот в те же 30-е гг. прошлого века 
в нашей стране восстановили все льготы 

профессорам. Более того, был принят поря-
док, при котором руководство Академии 
наук избиралось тайным голосованием.

Тогда же были созданы прекрасные 
научные институты и всеохватная отрасле-
вая наука. Кстати, в царское время прези-
дент Академии наук назначался указом 
царя…

Нынешняя трагедия науки заключается 
в том, что она не востребована ни властью, 
ни производством.

В 90-е гг. для начала ликвидирова-
ли Народный контроль, потом убили всю 
отраслевую науку, растащив и распродав 
ее имущество и выгнав «за бугор» наибо-
лее талантливых инженеров, специалистов 
и ученых.

Особняком сегодня стоит Новосибир-
ский академгородок, по праву являющийся 
лучшей научной системой в стране! А ведь 
это двадцать пять институтов мирового 
уровня и лучшие условия ЖКХ, несмотря 
на все разговоры об этом…

По-моему, отставка этого правительства 
уже давно назрела! Я уверен, что нашей 
стране требуется новое коалиционное 
правительство, основанное на принципах 
народного доверия и национальных инте-
ресах.

не хватает 
мозгов? 
Шевели 
ногами!

     

в наступившем 2015 году в рос-
сии в очередной раз поменяются 
правила приёма в вузы. Приём-
ные комиссии российских инсти-
тутов и университетов впервые 
начнут учитывать так называ-
емые внеучебные достижения 
абитуриентов – в частности, успе-
хи в спорте и творчестве. Призо-
вые места, грамоты и даже про-
сто сертификаты участников тех 
или иных мероприятий или со-
ревнований могут принести аби-
туриенту лишние баллы в допол-
нение к результатам еГЭ. 

Во всех без исключения вузах за 
внеучебные достижения можно полу-
чить максимум 20 баллов, причём эта 
сумма поделена на равные две части. 
В первую часть включены спортивные, 
творческие и неординарные «умствен-
ные» достижения (например, аттестат 
с отличием, золотая медаль, победа 
или участие в региональных, россий-
ских и международных олимпиадах 
и т.д.). За них абитуриенту суммарно 
начислят не более 10 баллов. Еще 10 
баллов можно будет получить, если 
абитуриент представит на суд приём-
ной комиссии итоговое сочинение, 
которое российские школьники впер-
вые написали в декабре минувшего 
года.  

Отметим, что для российских школ 
введение системы оценки индивиду-
альных достижений в числе прочего 
означает возврат к уже изрядно подза-
бытой гонке за большим количеством 
«отличных» аттестатов, в которых 
теперь, как никогда, будут заинтере-
сованы ученики и родители. Кроме 
того, нельзя исключать и фактор 
недобросовестности организаторов 
«баллоносных» мероприятий, а также 
риск того, что в России резко вырас-
тет число «спортсменов» (в том числе 
все школьные годы освобождённых 
от физкультуры) и ярых любителей 
волонтёрской деятельности, ни разу в 
жизни не сходивших в туристический 
поход. Очевидно, что одновременно с 
учётом индивидуальных достижений, 
в силу российских реалий необходи-
мо разрабатывать и вводить механизм 
проверки их подлинности. Впрочем, об 
этом, судя по всему, пока не задума-
лись ни в вузах, ни в Минобрнауки.

министр-двоечник дорого обходится, 
но качество образования неуклонно снижается

Напомним: повсеместно идёт так назы-
ваемая оптимизация учебных заведений, 
точнее говоря, закрываются сотни школ и 
лишаются лицензий десятки вузов. Учеб-
ная база сокращается, а расходы растут.. 
Скажем, проведение ЕГЭ за последние два 
года подорожало в четыре раза. Но это 
сущие пустяки по сравнению с другими 
затратами: совершаются какие-то закупки и, 
соответственно, банковские операции, день-
ги перекладываются из кармана в карман, 
убытки списываются.

По заключению независимой эксперти-
зы, подготовившей специальный доклад, 
80% закупок, проводимых в сфере обра-
зования, носят ярко выраженный корруп-
ционный характер. Прибавьте к этому 
абсолютно неэффективные расходы, напри-
мер 400 миллионов рублей, потраченных 
работниками министерства на саморекламу. 
Оптимизация, как известно, предполагает 
поиск наилучшего варианта решения зада-
чи при заданных требованиях и ограниче-
ниях. Ключевое слово тут – ограничения. 
В данном случае – речь о финансовых огра-
ничениях. Проще говоря, школа задыхает-
ся от безденежья. Сокращение расходов 
на образование сильно бьёт по школе. Все 
дополнительные поступления идут от част-
ных лиц, то есть от родителей.

Текучка в школах огромная, причём 
выпускники педагогических институ-
тов не спешат отдать долг государству. 
К тому же оптимизация высших учебных 
заведений в первую очередь коснулась 
именно этих вузов, причём страна недосчи-
талась нескольких тысяч выпускников. Зато 
ведомство сэкономило на зарплате. И нет 
нужды, что в сотнях провинциальных школ 
не хватает педагогов-предметников – хоть 
прочерки ставь в аттестатах.

Грозным предупреждением о надвига-
ющейся катастрофе стало стремительное 
снижение нижнего порога баллов ЕГЭ, чтобы 
треть школьников вообще не остались без 
аттестатов. Прошли те относительно недав-
ние времена, когда для поступления в вузы 
надо было набрать не менее 75 баллов 
по профилирующему предмету. Теперь 
хватит и 58. Что же касается минимального 

количества баллов, которое позволяет 
выпускнику средней школы претендовать на 
продолжение образования, то почти по всем 
предметам оно не превышает 40. Самые 
низкие цифры у иностранного языка — всего 
22, математики — 27, истории и литерату-
ры — по 32. Преподаватели вузов стонут от 
нашествия неучей.

Ни для кого не секрет, что ЕГЭ, который 
по замыслу своих учредителей должен был 
поставить всех выпускников в равные усло-
вия, навсегда похоронить блат и коррупцию, 
на деле привёл к обратному результату. 

На очереди — развал высшего образова-
ния. Попытка подогнать нашу образователь-
ную систему под так называемый болонский 
процесс уже успела нанести громадный вред 
нашему студенчеству. Все эти бакалавриаты 
и магистратуры, по сути, привели к сниже-
нию критериев высшей школы. Возрос срок 
обучения, а программы сократились.

В ближайшее время сполна проявит 
себя преступная политика минобрнауки в 
отношении педагогических и гуманитар-
ных вузов, подвергшихся разрушительному 
реформированию. Оптимизация, проводи-
мая по откровенно коррупционным схемам, 
породила хаос в системе высшего образова-
ния. Все прекрасно понимают, что мерилом 
эффективности высшего учебного заведе-
ния стали деньги, получаемые от торговли 
местами и дипломами. Только с помощью 
денег можно выторговать себе право на 
существование. 

Все эти «игры» министерство ведёт под 
бесконечные разговоры о «качественном 
образовании во имя страны». Достаточ-
но вспомнить недавний пензенский форум 
«Общероссийского народного фронта», где 
500 участников два дня говорили о разви-
тии и доступности образования. Поддержать 
их приехал президент Путин. Однако пого-
ворили и разошлись. Оргвыводы, кажется, 
были сделаны только по школьной форме. 
Возможно даже, что у детей появятся теперь 
школьные паспорта. Такие вот новации.

Вообще-то, что ни затевает коман-
да Ливанова, всё оборачивается какой-то 
насмешкой. Неожиданно без всяких объяс-
нений отменяются золотые медали в школах 

и красные дипломы в техникумах, потом 
снова вводятся – по решению Государствен-
ной Думы.

На фоне бесконечных хлопот о создании 
нового учебника истории проводятся какие-
то конкурсы, «круглые столы», обсуждения. 
Но учебника как не было, так и нет, хотя 
средства, выделенные на эту программу, 
исправно осваиваются.

А то вдруг Ливанов неожиданно заяв-
ляет, что все диссертации, написанные за 
последние два десятилетия, нуждаются в 
проверке. Конечно, подлогов и откатов в 
этой сфере множество, но проверить все 
диссертации практически невозможно. А 
между тем среди части кандидатов и доктор-
ов наук начинается паника. Но министру 
и его команде это только на руку. Главное 
— отвлечь внимание от подлинных обра-
зовательных проблем и получить дополни-
тельные средства на финансирование новой 
программы, имеющей отношение к социаль-
ной политике. Ничто так не отвлекает от 
сути происходящего, как имитация бурной 
деятельности. 

Ливанов, конечно, уйдёт – спасти его 
не удастся. Но дело-то не в очередном мини-
стре-двоечнике. Дело в общей концепции 
«реформ», которые проводятся с оглядкой 
на Запад и ведут к полному краху системы 
массового образования.

лариса яГУнкова, 
по страницам газеты «Правда»

как известно, расходы бюджета на образование в 2015-м сокращены по 
сравнению с прошлым годом до 4,7%. 
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назад  в будущее!                
не хочу гово-

рить мы, а хочу 
сказать я! Поэто-
му в дальнейшем 
все буду излагать 
от своего имени.   
я не могу понять, 
что такое демо-
кратия? мне пы-
таются навязать 
данное понятие 
как политиче-
ский режим, в основе которого ле-
жит метод коллективного принятия 
решений.      

В основе любого общественного устрой-
ства лежит всеобщее добровольное либо 
насильственное действие к достижению 
поставленных целей. Природа распоря-
дилась так, что каждый человек является 
отличным от других себе подобных. Объе-
диняет людей общая поставленная цель, 
которая побуждает их к действию для ее 
достижения. Всеобщая цель людей – это 
жизнь в удовольствие, полная обеспе-
ченность, или по-другому, благополучие. 
Теоретически это возможно, практиче-
ски нет, так как у каждого человека свои 
собственные потребности (эгоцентризм). 
Регулятором конфликта интересов между 
людьми в пределах страны выступает Госу-
дарство в лице Правительства. Возника-
ет вопрос, какая цель объединяет людей 
в современной России? На сегодняшний 
день цель одна – это жизнь по принципу 
ККК? (Кто Кого Кинет?).

Моя гражданская позиция – это созда-
ние общественного и экономического 
строя, основанного на социальном равен-
стве. Могу утвердительно сказать, Я рад, 
что мне удалось пожить в СССР во време-
на социализма, и, следовательно, есть 
с чем сравнивать! Стоит только вспом-
нить те социальные гарантии государства 
каждому ее гражданину: 
– Право на бесплатное получение жилья.
– Бесплатное образование. 
– Бесплатную медицинскую помощь. 
– Право на трудоустройство по специаль-
ности. 
– Право на отдых (ограниченная продол-
жительности рабочего времени) и т. д. 

И самое главное, что данные права 
реально обеспечивались государством!!! 
Вполне естественно, что Я совершенно 
не удовлетворен своим настоящим суще-
ствованием, приходится просто выжи-
вать!!! Я не хочу принимать ту идею, 
которую мне пытаются навязать идеоло-
ги диктатуры капитала, или по-другому, 
власти богатства! Экономические кризи-
сы в современной России – это следствие 
кризиса действий «вертикали власти гори-
зонтального положения», направленных 
на достижение химер, то есть целей, кото-
рые до сих пор не определены. Практи-
чески действия сильных мира сего у меня 
ассоциируются с действиями персонажей 
басни И. А. Крылова «Квартет». Действия 
представителей власти рангом ниже 
на уровне субъектов Федерации достаточ-
но похожи на действия персонажей сати-
рического романа И. Ильфа и Е. Петрова 
«Двенадцать стульев, главы 10 – Голубой 
воришка». Цитата: «Завхоз 2-го дома 
Старсобеса был застенчивый ворюга. Все 
существо его протестовало против краж, 
но не красть он не мог… Во 2-м доме Собе-
са мясо к обеду подавали редко. Кроме 
старух, за столом сидели Исидор Яковле-
вич, Афанасий Яковлевич, Кирилл Яковле-
вич, Олег Яковлевич и Паша Эмильевич. 
Ни возрастом, ни полом эти молодые люди 
не гармонировали с задачами социально-
го обеспечения…» Я хочу жить среди себе 
подобных и прошу всех остальных опреде-
литься с общей целью, которую необходи-
мо достигнуть!!!

Продолжение следует... 
с уважением  «nebudem»,

великий новгород

И это называется «благоустройство»
сергей митин с рабочим визитом побывал в старой руссе.  сми со-

общили, что «состояние города, который в этом году отпразднует 
своё тысячелетие, оставило у главы региона неоднозначные впечат-
ления».

«Побывал с визитом на курорте «Старая 
Русса» и могу отметить, что сегодня он разви-
вается куда быстрее, чем сам город. Поэто-
му поручил подготовить соответствующие 
нормативные документы, которые окажут 
содействие в развитии города», – пишет 

Митин на собственной странице в «Живом 
Журнале». Также губернатор порекомендо-
вал  привести в порядок заборы и ускорить 
обрезку деревьев.

Мы удивились  последнему требованию. 
Неоднократно в СМИ  горожане  уже поднимали 

вопрос о том, что деревья жестоко и непро-
фессионально обрезаются так, что вместо 
деревьев столбы остались (например, на ул. 
Карла Маркса), деревья просто уничтожаются, 
к тому же вынашиваются планы то вырубить 
липовую аллею у площади, то  пустить под 
топор лиственницы  на Володарского.

А теперь вот начали прорежать сквер 
возле мемориала «Вечный огонь». Многим 
старорусцам нравилось, что символические 
руины города (так представлен мемори-
ал) окружены зеленью. Внутри мемориала  
посаженные по периметру туи и ели даже 
создавали определенный уют, отгоражи-
вали от городской суеты улиц, здесь можно 
было спокойно постоять у «Вечного огня», 
подумать, повспоминать. Вырубили деревья,  
красивые, сильные, здоровые, оголили мону-
мент со всех четырех сторон! Зачем?

Неужели некуда силы и средства в Старой 
Руссе приложить? Займитесь, наконец,  ремон-
том исторических зданий! Наверное, губерна-
тору не показали полуразрушенные с заби-
тыми окнами, обвалившейся штукатуркой и 
лепниной некогда красивые здания  в центре 
города – «Токаревский», дом Грушеньки, Дом 
Глинки, дом бывшего дворянского собрания, 
бывшую синагогу и пр. И старорусцам было бы 
приятно, и туристам. А то ведь перед гостями 
стыдно. А они в первую очередь идут смотреть 
именно эти памятники истории города.

анна заБелина, 
Старая Русса

Реформа вооруженных сил, как мы 
помним, прошлась и по нашей области  
роспуском военных гарнизонов, закрытием 
военных городков, уничтожением военных 
госпиталей и пр.пр. Недавно довелось  в 
Великом Новгороде пройти по наб. Гзень,  
где совсем еще недавно стоял за прочной 
стеной госпитальный городок. Плачевная 
картина – в старинных зданиях выбиты стек-
ла, сорваны двери, полный разгром… Неуже-
ли таким  добротным зданиям в центре горо-
да не нашли применения? Людям бы отдали 
под общежитие… 

мария иГарская, 
Великий Новгород

новгородские власти отчита-
лись о рекордных объёмах ввода 
жилья в 2014 году. По официаль-
ным данным, удалось достичь по-
казателя в 350 тысяч квадратных 
метров! но сами чиновники в рай-
онных администрациях посмеива-
ются над этими цифрами: мол, об-
ласть «выжимает» их, заставляет 
заниматься приписками. откуда 
же берут  высокие показатели?

Ответ  я нашел  в статье заслуженного 
строителя РФ, гендиректора ЗАО «УМ-282» 
(Боровичи) Михаила Семёнова, опубликован-
ной 20 января 2015 г. на сайте «Ваши ново-
сти». 

Оказывается, «ввод» и фактическое 
«строительство в отчётный период» только 
частично связаны между собой, но чиновники 
и журналисты зачастую ставят знак равенства 
между этими понятиями. 

Бывший председатель комитета строи-
тельства и дорожного хозяйства Новгород-
ской области Екатерина Сидельникова в своё 
время утверждала, что рост темпов строи-
тельства жилья происходит «не только за 
счет привлечения инвесторов в жилое стро-
ительство, но и плотной работы с населени-
ем, в результате которой давно уже постро-
енные жилые дома были зарегистрированы в 
собственность».

В Боровичах местные журналисты выясни-
ли, что в статистику нашей области попадали 

дома-развалюхи, построенные более 100 лет 
назад. По информации журналистов, в отчёт-
ность включали здания, «которые  нынче 
прошли регистрацию», а построены они 
могли быть давным-давно. 

Ведь отчет хитро называется «Введенное 
жилье», а не «Новое введенное жилье». При 
такой постановке вопроса на бумаге можно 
ставить рекорды по строительству.

На самом деле ввод многоквартирных 
домов за шесть лет  не вырос, а упал на 10%, 
несмотря на использование в строительстве 
в последние годы различных облегчённых 
зданий по «новым технологиям». Прошло-
годний «рекорд» получен за счёт увеличения 
в статистике доли индивидуального жилья, 
которая, со слов чиновников, может быть 
получена благодаря «плотной работе с насе-
лением» и включения в статистику «давно» 
построенных домов.  Только ввод много-
квартирных домов можно считать серьез-
ным показателем. Именно этот показатель, 
на мой взгляд, является более объективным 
и на него можно ориентироваться, оценивая 
темпы роста строительства жилья в области.

 Если взять статистику предыдущих лет, 
то можно увидеть, что в 2008 году в регио-
не было введено около 176 тысяч квадратных 
метров многоквартирных домов. В рекордном 
2014 году на многоквартирные дома пришлось 
всего 159,6 квадратных метров. 

А все остальное от лукавого. 
виктор еГоров,

Боровичи

мнение

статистика от лукавого, 
ИЛИ КАК ПоявЛяются новгородсКИе реКордЫ 

Бесхозяйственность 
вопиющая

На фото: здание военного госпиталя 
в Великом Новгороде

Уважаемая 
редакция!

  Прочитал я в  вашей газете статью 
«Кому мешают «Дети войны», где гово-
рится о том, что вдруг повсеместно и 
одновременно в городские и  районные 
прокуратуры поступили «жалобы от вете-
ранов» на организацию «Дети войны», и 
задумался над тем, кто и зачем организо-
вал эту акцию.  Это же надо! Наши прави-
тели всех уровней не только не желают 
бросить нам хотя бы крошки со своего 
барского стола, но хотят еще унизить 

нас, разъединить, поссорить друг с другом, 
лишить нас чувства единения, запугать!

А ведь я тоже был приглашен в проку-
ратуру Валдая. У меня потребовали 
паспорт, с него сняли копию, с меня 
взяли письменное объяснение по пово-
ду организации «Дети войны», в котором 
я написал об абсурдности всех предъ-
явленных домыслов. Работник проку-
ратуры, молодая девушка, чувствовала 
себя неловко, и, как я понял, не только 
за себя, но и за тех, кто занарядил ее 
на это. Слава Богу, из нее еще не успели 
выбить стыд и совесть.

Нам, детям войны, выражено много 
слов признательности за наш детский 
труд в годы войны, послевоенную борь-
бу с разрухой, вывод страны в лидеры 

мирового уровня. Да, мы были и голод-
новаты, и одеты кое-как, но мы никог-
да не чувствовали несправедливости 
по отношению к себе, заброшенности, 
ненужности, как многие сегодняшние 
дети.

Едешь в автобусе и видишь молодых 
девушек, юношей. Они хорошо одеты, 
но такие равнодушные лица! У всех 
провода из ушей торчат. Глаза – в план-
шеты уставлены. Каждый в свой мир 
погружен. Никому ни до чего нет дела. 
И так зябко становится.

А мы жили с праздником в душе, с 
уверенностью в будущем, радостно жили…

виктор ДолБежкин,
член совета общества «Дети войны»

г.Валдай
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гАЗетА рАсПрострАняется 
БесПЛАтно

Материалы под знаком √ публикуются 
на правах рекламы

И снова про пенсии
в прошлом номере мы сооб-

щили о планах правительства 
сделать пенсии для женщин на 
20 процентов ниже мужских на 
том основании, что женщины 
выходят на пенсии раньше муж-
чин. сейчас минфин предложил 
довести пенсионный возраст 
мужчин и женщин до 63 лет.

   
Выплату базовой части пенсии рабо-

тающим пенсионерам предлагается отме-
нить, а пенсионный возраст у мужчин 
и женщин постепенно, по полгода повы-
шать,– пишет РИА «Новости», ссылкой 
на агентство «Блумберг». Глава министер-
ства финансов Антон Силуанов отметил 
при этом, что пенсионный возраст мужчин 
и женщин планируется довести до 63 лет.

«Вопрос возраста важен не только 
с точки зрения снижения дефицита пенси-
онной системы. Впереди нас ждут пробле-
мы с «демографической ямой»: количество 
квалифицированных трудовых ресурсов 
сокращается, надо продлить экономи-
ческую активность де-факто последне-
го «рабочего» поколения»,– отметил 
министр в интервью с агентством.

По его словам, надо поставить задачу 
к 2025 году сделать пенсионную систему 
самодостаточной.

Напомним, что по данным ежегодно-
го статистического доклада ВОЗ, продол-
жительность жизни в России составила в 
среднем 69 лет. 

7 февраля состоялось первое заседание антикризисной комиссии пра-
вительства новгородской области. До 16 февраля региональные власти 
должны сформировать программу антикризисных мер.

«На этой неделе антикризисный план 
должен быть полностью сформирован. 
Основные задачи – максимально повысить 
доходную часть бюджета – резервы здесь 
у нас есть и, конечно, очень внимательно 
надо посмотреть на снижение расходной 
части. Что касается резервов повышения 
доходной части, то здесь речь идет, прежде 
всего, о налогах.

У нас в доходах очень маленькая доля 
земельного налога. В других  субъектах 
Российской Федерации, сходными с нами по 
территории, его собирается в разы больше. 

Ситуацию нужно менять, все категории 
земель должны работать. Поэтому мы приня-
ли решение провести большое совещание 
по этой теме с муниципальными районами, 
руководителями налоговых служб, Росрее-
стра. 

Считаю также, что мы можем и должны 
получить дополнительные доходы за счет 
лесных отношений. Правительство ставит 
задачу привлечения новых предприятий 
на территорию области, новых налогопла-
тельщиков.

Мы планируем получить дополнительные 

доходы в связи с продолжающимся стро-
ительством трассы М-11: налог на добычу 
полезных ископаемых, на имущество, НДФЛ, 
транспортный налог.

Это основные направления, которые 
позволят нам увеличить доходы бюджета.

Кредиторов 
не находится

      
в конце первой недели февраля 

истёк срок подачи заявок на уча-
стие в аукционе по предоставле-
нию кредита правительству нов-
городской области.

Правительство области запросило два 
миллиарда рублей сроком на год. День-
ги требуются на покрытие бюджетного 
дефицита и погашение долгов. На упла-
ту процентов за пользование кредитом, 
компенсацию налоговых расходов и других 
обязательных платежей было предусмо-
трено порядка 466 миллионов рублей.

Как сообщается на официальном 
портале госзакупок, на участие в торгах ни 
одной заявки так и не поступило.  Напом-
ним, что это уже вторая попытка найти 
кредиторов. Первый аукцион не состоялся 
тоже из-за отсутствия заявок.

отключают 
за неуплату

       
в этом месяце некоторые объек-

ты в области оказались отключен-
ными от электроэнергии – некото-
рые кафе, цветочные павильоны, 
строительные компании. но при-
чина не в снежных метелях. Энер-
гетики отключали клиентов от 
сети за неуплату. 

Теме массовых долгов за электриче-
ство  было посвящено заседание специ-
альной комиссии в правительстве региона. 
На него пригласили несколько организа-
ций, чьи просрочки по платежам насчиты-
вают не один миллион рублей. К приме-
ру, Парфинский «Водоканал» задолжал 
около 8 миллионов. Выправить ситуацию 
не помогли ни сокращение расходов, ни 
частичное отключение от электричества. 
Причина – «Водоканалу» население не 
платят за воду. Сумма  долга уже состави-
ла 4 миллиона. 

Среди крупных должников за свет есть 
и школы, и целые поселения, и, конечно 
же, предприятия. Без электричества, к 
примеру, рискуют остаться «Новгородские 
теплицы», а это для них смерти подобно. 
Их долг за электроэнергию уже превысил 
30 миллионов рублей. 

Энергетики предупредили: отключе-
ние электричества в зданиях должников 
продолжится. Пока это наиболее действен-
ная мера. Так, без света грозят оставить 
даже администрацию Любытинского райо-
на. Хотя для нее это не так страшно, как 
для теплиц.

резервы дохода в налогах
Губернатор сергей митин провел 9 февраля традиционный бри-

финг для представителей средств массовой информации. Глава обла-
сти рассказал о том, что в правительстве региона завершается работа 
над антикризисным планом.

сократить каждого десятого! 

Комиссия рассматрела два инструмента, 
которые могут обеспечить устойчивое разви-
тие экономики области. Первый – поступле-
ния от скрытых зарплат в сфере торговли, 
земельного налога, эффективного лесополь-
зования, а также в результате создания 
новых рабочих мест и реализации инвести-
ционных проектов.

Вторая часть антикризисного плана пред-
усматривает снижение расходов бюджета. 
«Планируется сокращение аппарата управ-
ления на 10%. Кроме того, анализу эффек-
тивности подвергнутся муниципальные и 
государственные учреждения. Проверят 
и госпрограммы», – информирует пресс-
служба правительства.

Как сообщила руководитель департамен-
та финансов Елена Солдатова, оптимизация 
даст казне около миллиарда рублей. «Мы 

все еще надеемся на финансовую помощь 
федерального центра. Но первоочередные 
шаги в рамках антикризисной программы 
необходимо сделать уже сегодня», – цити-
рует слова Мининой пресс-служба прави-
тельства.

и вот как новгородцы в сетях отреа-
гировали на информацию:
антон:  вице-губернаторов надо сокращать. 
Область в лупу не увидеть, а 9 замов.
вальдэмар: Опять уборщицам не повезло!!!
анна: Согласна про вице-губернаторов! 
Сокращать однозначно! Смирновых-Неча-
евых и прочих! Вместе с обслуживающим 
каждого персоналом! Ничем полезным для 
области за последние годы себя не заре-
комендовали. Бессмысленная трата на них 
миллионов. И сотни уборщиц сокращать не 
надо будет.

новгородстАт: 
всё больше людей 

уезжает из новгородской 
области в столицы

     
По сообщению новгородстата 

из новгородской области в 2014 
году уехало на 3,2% больше 
людей, чем прибыло в регион. 
«миграционные потери область 
несет за счет оттока населения 
в другие регионы россии. 10,8% 
уехали за пределы страны.

Большинство из уехавших –  
56,5% – предпочли Москву, Санкт-
Петербург, Ленинградскую и Москов-
скую области. При этом наиболее 
привлекательным для новгородцев оста-
ётся Санкт-Петербург, куда в 2014 году 
уехали 1,3 тыс. человек.

В Новгородстате также отметили 
уменьшение миграционного прироста 
на 34,7% в обмене населением с госу-
дарствами – участниками СНГ. «Число 
прибывших в область из этих стран 
увеличилось на 248 человек (на 12,5%), 
число выбывших возросло на 800 чело-
век, или в три раза. 

Вам не кажется, почему они так усердно 
награждают друг друга и отпрысков своих? 
Может потому, что УК РФ предоставляет суду 
право признать обстоятельствами, смягчающи-
ми наказание, наличие у виновного в соверше-
нии преступления государственных наград?

если кто не знает, кто такой сечин, 
напомним. Источник «Оpentown» сообщает, 

что «это Путинский друг, «эффективный» 
менеджер компании «Роснефть», которая, 
несмотря на несметные нефтяные богатства, 
постоянно просит триллионы у ФНБ (у наро-
да), при этом Сечин не гнушается зарплатой в 
50 млн долларов в год 9 млн рублей в день!». 

Позвольте полюбопытствовать: чем 
заслужил?

Путин наградил 25-летнего сына сечина за «многолетний труд» 
Путин наградил 25-летнего (ещё раз! внимание! Двадцатипяти-летнего!) сына 

сечина за «многолетний труд». ещё раз, и не ржать!  Президент рФ владимир Путин 
наградил сына президента «роснефти» игоря сечина ивана 1989 года рождения 
«за большой вклад в развитие топливно-энергетического комплекса и многолетний 
добросовестный труд» медалью ордена «за заслуги перед отечеством» II степени.

о́рден «за заслу́ги пе́ред оте́чеством» 
— государственная награда российской 
Федерации.

Предназначен для награждения граждан 
за особо выдающиеся заслуги, связанные с 
укреплением российской государственности, 
социально-экономическим развитием страны, 
научно-исследовательской деятельностью, 
развитием культуры и искусства, выдающими-
ся спортивными достижениями, укреплением 
мира, дружбы и сотрудничества между наро-
дами, за значительный вклад в укрепление 
обороноспособности страны.

Девиз ордена «Польза, честь и слава» 
повторяет девиз императорского ордена 
Святого Владимира.


